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лендарь. Началась вторая 

половина сентября. Третий квар-

тал на исходе. Пришла пора под-

водить итоги. 

Слов нет, много и плодотворно 

потрудились нынче каменщики, 

плотники, штукатуры, маляры 

из, об щ естроительного треста 

№ 31. Немало сделали и субпод-
рядчики - монтажники, сантех-

ники, электрики. 

Немало, но еще далеко не все. 

Громадный объем работ предстоит 

выполнить в оставшееся время. 

Четыре жилых здания, установ-

ка пневмозолоудаления на слан-

цеперерабатывающем комбинате, 
цех известняковой муки на це-

ментном заводе, котельная дере-

вообделочного цеха на комбинате 
с,Стройдеталь» должны вступить 

в строй действующих в сентябре 
- декабре. 

Время торопит. А вот на строи-

тельных площадках пока не ощу-

щается напряжения. На протяже-

нии уже нескольких недель за -

Е; держивается сдача в эксплуата-

цию дома № 12 в одиннадцатом 
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Сlстого строительного управления, 

специализированного управления 

!I отделочных работ Лк 259 не чув- 

! ствуется. 

Е; Больших перемен не наблюда- 
■1 

квартале из-за недоделок в мага-

зине. 

Крайне медленно ведутся отде-

лочные работы на пятом доме это-

го же квартала. 

326 тысяч рублей нужно ос-

воить строителям, субподрядчи-
кам и отделочникам на сооруже-

нии третьего и четвертого домов 

в девятом квартале. Это очень 

много. А вот заботы, беспокойст-

ва со стороны руководителей ше-
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ется и на строи -1Е 

телытве промыш-

ленных объектов. 1Е 
1. 

На стройках по -1Е 

всюду еще пло-

хо организован 

труд. Порой рабо-
чие не имеют дневных заданий. 

Не везде и не всеми выполняют-

ся нормы выработки, нередки 

случаи нерационального использо-

вания рабочей силы. 

Мы уже писали о там, что на 

строительстве установки пневмо-

золоудаления простаивают мощ-

ные механизмы, уступив место 

прадедовской лопате. 

Никакой механизации не при-

меняется в девятом квартале. 

Здесь на пятый этаж вручную 

подаются строительные материа-

лы. 

До сих пор идут препиратель-

ства генерального подрядчика с 

заказчиком по целому ряду во-

просов, связанных со строитель-

ством котельной деревообделочно-
го цеха комбината « Стройдеталь». 
А дело тем временем стоит. 

Чтобы успешно справиться с 

задачами, стоящими перед строи-

телями, необходима четкая орга-

низация труда всех звеньев, уча-

стков. Нужно поставить дело та-

ким образом, чтобы на строитель-

ных площадках не было перебоев 

с материалами. Каждый рабочий 
должен иметь определенное днев-

ное задание. 

Большую роль в том, чтобы 
пусковые стройки были заверше-

ны в установленные срони, при-

званы сыграть партийные и проф-

союзные организации. Пока что 

их влияние на площадках совер-

шенно незаметно. А ведь многого 

можно добиться, если по-настоя-

щему организовать соревнование, 

регулярно подводить итоги и де-

лать их достоянием всех работа-
ющих на том или ином объекте. 

Пусковые стройки должны быть 
закончены в срок. 

:.......ана.о...................... о............____...........,......... 

ВЕСТИ С ПОЛЕЙ 

КАРТОФЕЛЬ - В 6УРТЫ! 
Торняки первой шахты оказывают шефскую помощь совхозу 

с«Сланцевский». На днях 73 человека выезжали во вторую бригаду. 
1 Они выкопали картофель на площади 'грех гектаров и заложили 

в бурты тридцать тонн клубней. 

Хорошо трудились шахтеры второго участка во главе с началь-

ником Т. А. Андреевыми рабочие сортировки лед руководством 

десятника А. А. Алексеева. 

Коллектив шахты уже выкопал картофель с площади семь гек-

таров. В результате шефской помощи вторая бригада уберет клубни 
kсо всей площадгi, занятой под картофелем, к 25 сентября. 

М. ГОРБАЧЕВ, 
зам. начальника шахты № 1.  

ЖЖИЮ 

ОДНИ ПРЕУСПЕВАЮТ, 
ДРУГИЕ ВРЕМЯ УБИВАЮТ 

0 ШЕФАХ ГОВОРИТ УПРАВЛЯЮЩИЙ 4-м 

ОТДЕЛЕНИЕМ СОВХОЗА „РОДИНА` В. Ф. ЗАХАРЕНКОВ 

СЕЙЧАС у работников отделе-
: ния много больших и малых 

забот. Одна из них - убрать 
! своевременно и без потерь уро-

жай картофеля, овощей, корне-

плодов, Другая, не менее важная 

С задача - подготовка к предстоя-

щей зимовке скота. Главное в 

этом - создание надежных запа-

сов кормов для общественного 

■ 
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стада, рациональное их использо-

вание. Решать ту и другую прихо-

дится одновременно и к тому же 

в сложных погодных условиях. 

Основу развития животновод-

ства составляют корма. Их у нас 

нынче заготовлено больше, чем в 

прошлом году, но продолжаем 

накапливать их запасы. Сена име-

ем 685 тонн. Дополнительно полу-

чим еще около 70 тонн за счет ви-

коовсяной соломы и вторых уко-

сов. В ближайшее время общий 
запас сена доведем до 785-800 

тонн. 

Большую помощь в заготовке 

кормов отделению оказывают ра-

бочие шефствующих предприятий. 

Некоторые из них трудятся очень 

хорошо. Например, шефы шахты 

№ 3 должны были заготовить се-

на 90 тонн, а дали - 104. Силоса 
заложили 185 тонн вместо 150. Ус-

пех стал возможен благодаря то-

му, что старшие групп В. П. Ва-
сильев и Л. И. Родионов правиль-

но организовали труд людей, до-

вели до них конкретные задания, 

развили соревнование. Работали 
по правилу: не выполнил нормы, 

не уходи с покоса. 

То же самое можно сказать про 

шефов из теплоэлектроцентрали. 

Хорошо работают и шефы из 

ВОХРа. 
Все они сейчас переключились 

на копку картофеля. Одно плохо, 

что продолжительность рабочего 
дня у них все-таки невелика, с 

9 утра до З-4 часов дня. А ведь 

в условиях неустойчивой погоды 

можно было 6ы поработать и по-

дольше. 

К сожалению, не все шефы оди-

наково добросовестно относятся 

к своим обязанностям. Некоторые 
ездят просто для времяпровожде-

ния. Взять хотя 6ы городской тор-

говый отдел. Эта организация 

должна была заготовить 100 тонн 

сена и столько же силоса. Прошла 
уже половина сентября, а сена 

заготовили лишь 10 тонн и 32 тон-

н ы силоса. Столь низкие темпы 

объясняются тем, что, с одной сто-

роны, старший группы т. Никифо-
ров не сумел правильно организо-

вать труд людей, а с другой -ез-

дят эти шефы по Ь-7 человек, так 

сказать, для отбытия времени. 

Ничем хорошим не могут по-

хвастать и шефы автохозяйства 
№ 123. Сена они заготовили всего 

6,5 тонны. Не выполнили задание 

и по закладке силоса. К копке 

картофеля тоже не приступили. 

Подсчитано, что если 6ы каж-

дый рабочий шефствующей орга-

низации систематически выполнял 

установленные задания, то отделе-

ние имело бы больше кормов, 

чем сейчас. Более высокими тем-

пами оно вело 6ы и уборку карто-

феля. 

Еще просьба к шефам. Пусть 
невозможно выделять одних и тех 

же рабочих, но постоянных стар-

ших групп иметь необходимо. То-
гда 6ы у них установился более 
тесный контакт с бригадирами, 
они могли 6ы лучше организовать 

труд, направить усилия на вы пол-

нение норм выработки каждым 

рабочим. 

До сих пор с нашей стороны 

для шефов не было никаких пре-

пятствий. Фронт работ мы обеспе-
чивали своевременно. Сейчас по-

года резко ухудшилась. Условия 
труда усложнились. Но мы недо» 

статки устраняем. 

ПОД КОНТРОЛЕМ - СТРОЯЩИЕСЯ ОБЪЕКТЫ  

О Т1ЛОНИЛИОЬ 
ОТ ГЛАВНОГО 

НЕСКОЛЬКО месяцев назад в 

Сланцевском отделении 

кСельхозтехника» были начаты 

работы по расширению производ-

ственных мастерских. По плану 

! организационно-технических меро-

приятий они должны быть закон-

! чены к 1 ноября. Так планирова-

ли на бумаге. На деле же полу-

чается совсем другая картина. 

Строящийся объект под угрозой 
срыва. 

Строители седьмого упрдвлеггия, 

занятые возведением его, клали 

в месяц по кирпичу, а в августе 

вообще ничего не делали. Подоб-
ный энтузиазм строителей не 

огорчал руководителей отделения. 
Как показало состоявшееся на 

днях открытое партийное собрание, 
большой озабоченности нет и сей-
час. 

Тревожный сигнал 

РАЗРУШАЕТСЯ ПОСТРОЕННОЕ... 
Уважаемая редакция! 

Мы, члены кооператива «Спутник», просим помочь нам. Де-

ло в том, что еще в начале сентября прошлого года мы внесли 

деньги на строительство дома. Прошел год, основные строи-

тельные работы завершены. Наступила осень, льют проливные 

дожди, а крыши нет. 

Вся кладка, высохшая за лето, промокла до второго этажа. 

А строители • ссылаются на то, что нет шифера для кровля. 

Неужели это проблема? 

Если мы вступили в кооператив, значит очень нуждаемся в 

жилплощади. Ко сколько нам еще придется ждать? Мы просим 

помочь нам ускорить строительство. 

От имени членов кооператива: ДАВЫДОВ, ЗВЕРЕВ, ВАСИЛЬ-
ЕВ, ЛАЗАРЕВ, ЯКОВЛЕВ и другие. 

С подготовкой к зиме в основ-

ном дело обстоит неплохо - за-

верил участников собрания док-

ладчик - главный инженер отде-

ления А. М. Маркелов. Многие 
из намеченных мероприятий вы-

полнены. А что касается строяще-
гося объекта, то принимаются ме-

ры. 

Почти ничего не сказал о сры-

ве строительства управляющий 
отделением А. В. Шедько. О чем 

он только не говорил: и о6 охра-

не зеленых насаждений, и о не-

брежном пользовании канализаци-

ей, и о ремонте жилья. 

Слов нет, все это имеет немало-

важное значение. Ремонтировать 
жилье надо и как можно скорее. 

На пороге зима. Но на первом 

плане должны быть заботы о про-

изводстве. Тем более, что и в по-

вестке дня собрания вопрос зна-

чился так: «0 подготовке произ-

водственных и жилых помещений 
к зиме». 

Как известно, подготовка подго-

товке - рознь. Одно дело, когда 

требуется утеплить помещение, ос-

теклить его. Другое-заново вве-

сти в строй производственный 
объект. Для отделения нСельхоз-
техника» главное - второе. О6 
этом и следовало 6ы говорить на 

собрании. 
- Если мы не закончим при-

стройку к первому декабря (уже 
не ноября), - сказала в своем 

выступлении секретарь партийного 
бюро Е. И. Цирнаск, - то хоть 

камень на шею вешай. 
С пристройкой связаны большие 

перспективы: организация поточ-

ного метода ремонта тракторов, 
улучшение качества ремонта сель-

скохозяйственной техники, усло-

вий труда рабочих. 
По мнению коммуниста -кузне-

ца Л. К. Матросова вопрос о под-

готовке к зиме обсуждается с 
большим опозданием. В отделении 
ггСельхозтехника» много нерешен-
ных вопросов. Надо еще и еще 
раз проверить котловое хозяйство, 
теплосеть, утеплить двери, остек-
лить рамы в помещениях, поста-
вить вентилятор в мастерской. 

Основательные претензии у на- 

чалыника станции технического 

обслуживания В. М. Морякова. 
Он говорил, что необходимо изо-

лировать помещения, в которых 
производится автогенная и элек-

тросварка, поднять провисший по-

толок, сделать дополнительные 

смотровые ямы, а в имеющихся 
улучшить освещение. 

И. о. заведующего мастерскими 

И. Т. Агапов обеспокоен тем, что 

не решен окончательно вопрос о6 
обогреве моек, нет вентиляции, 

двойных дверей в кузнице и ав-
тогенной, не ремонтируется кры-
ша в мастерских. 

Кроме того, есть еще и немало 
других наболевших производст-
венных вопросов. Как рациональ-
но использовать каждый день, 
как избавиться от недостатков, 
стоящих на пути механизаторов-

вот о чем должны были говорить 
участники собрания. К сожале-
нию, разговора на эту тему не по-
лучилось. И. ПЕРМИНОВА. 

0  



2   

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ 

16 СЕнтя5р ] 1966 г. • № 182 (4184)   

В ГОРКОМЕ КПСС 
ЗВАНИЕОБЯЗЫ ВАЕТ 
Четырнадцатого сентября секретарь парткома комбината 

С«Сланцы» Л. Финогенов статьей «Плюсы и минусы учебы» начал 

разговор о положительном опыте и недостатках в организации за-

нятий в системе партийного просвещения. 

Сегодня мы публикуем письмо руководителя семинара по изэ-

Ф чению произведений В. И. Ленина Лидии Николаевны Загер и обра-
щаемся к пропагандистам с предложением продолжить обмен мне-

; ниями. 

В минувшем учебном году на 

шахте имени С. М. Кирова для 

инженерно-технических работни-
ков был создан семинар по изу-

чению произведений Владимира 
Ильича Ленина. 

Комплектование семинара не 

вызвало особых трудностей. Еще 
задолго до начала занятий члены 

партийного бюро и 

пропаган д и с т ы 

разъяснили, что 

система политиче-

ской учебы будет 
построена по-но-

вому. Каждый мо-

жет выбрать та-

кую форму учебы, 

ническое образование, владеют 

прочными навыками самостоятель-

ной работы с книгой. И тем не 

менее перед нами встала задача: 

как лучше организовать учебу? 
Были два мнения, две возмож-

ности. Первое — изучать в хроно-

логическом порядке все труды 

В. И. Ленина. Второе—сосредото-

коммунистической партии. 

Первый путь вел нас к поверх-

ностному ознакомлению с мате-

риалами программы, поэтому ос-

тановились на втором. В течение 

учебного года обстоятельно изу-

чили четыре работы В. И. Ленина: 
«Что такое «друзья народа» и как 

они воюют против социал-демо-

кратов?», «Что делать?», «Шаг 
вперед, два шага назад», «Две 

тактики социал-демократии в де-

мократической революции». Кро-
ме того, в программу были вклю-

чены материалы ХХ111 съезда 

КПСС. 

Как мы строим занятия?/Изу-
чение трудов В. И. Ленина начи-

нали обзорной лекцией, с которой 
выступали руководитель семина-

ра, пропагандисты и их дублеры. 
В лекции давали характеристику 

исторической обстановке в России 
того периода, ког-

да была написана 

РАЗГОВОР НА ЧАЛИ. 

КТО СЛЕДУЮЩИЙ? 

которая позволит 

ему последовательно и глубо-
ко овладеть основами полит-

экономии, марксистско-ленинской 
философии, научного коммунизма, 

то есть тремя составными частями 

марксизма -ленинизма. 

Желание заниматься в семина-

ре изъявили 23 человека, в их чис-

ле 12 коммунистов. Все слушате-

ли имеют высшее или средне-тех-

чить внимание на основных круп-

ных произведениях. Мы понима-

ли, что необходимо добиваться, 
чтобы каждый коммунист вырабо-
тал в себе потребность к чтению 

произведений классиков марксиз-

ма -ленинизма, постоянно обра-
щался к трудам В. И. Ленина, 
глубоко изучал и практически 

претворял в жизнь решения 

Перед новbiм 
учебнbiм годом 

С семинара пропагандистов 

Городской комитет партии про-

вел двухдневный семинар пропа-

гандистов. 

С докладом о6 итогах учебы в 

сети партийного просвещения в 

минувшем году выступил заведу-

ющий отделом пропаганды и аги-

тации ГК КПСС Н. А. Лакеев. 
Он указал на ряд недостатков, 

имевших место в организации 

учебы: упрощенческий подход к 

изучению отдельных теми, срывы 

занятий, недостаточная подготов-

ка слушателей к собеседованицлв, 
недооценка технических средств 

пропаганды. 

Как и прежде, в наступающем 

учебном году основным методом 

остается самостоятельная работа 
слушателей над книгой. П ерио-

дичность занятий рекомендуется 

не реже трех раз в месяц. 

Опытом пропагандистского ма-

стерства поделились И. К. Сидо-
ров, Л. Н. Загер, Л. Г. Алексее-
ва, Л. П. Григорьев, В. С. Хаит, 
П. Н. Сахаров. Они рассказали о 

своей подготовке к очередному 

занятию,_ о6 организации само-

стоятельной работы слушателей и 

проведению собеседований. 

На групповых инструктивных 

занятиях пропагандисты получили 

методические указания по первым 

двум темам. В школах основ 

м арксизма-ленинизма первая тема 

посвящена предмету политической 
экономии, вторая — товарному 

.производству, товару и деньгам. 

Слушатели второго года обучения 
начальных политшкол приступят 

к изучению темы: «Создание мо-

териально-технической базы ком-

мунизма». В кружках текущей по-

литики будут изучаться материа-

лы первой сессии Верховного Со-
вета СССР (о6 основных вопро-

сах внутренней политики Совет-
ского Союза). 

Лектор областного комитета 

партии В. П. Матюшин прочитал 

лекции «0 некоторых особенно-
стях в коммунистическом движе-

нии на современном этапе» и о 

международном положении. 
В заключение состоялась бесе-

да с первым секретарем горкома 

КПСС А. Н. Петровым, который 
дал анализ выполнения плана 

промышленными предприятиями, 

строительными организациями, по-

ставил задачи по завершению коп-

ки картофеля, подъема зяби, 
уборки овощей. 

Лучшим пропагандистам вруче-

ны подарки и удостоверения о за-

несении на Доску почета. 

Участники семинара ознакоми-

лись с экспонатами передвижной 
выставки периодической печати, 

просмотрели кинофильм. 

гв 

Э 

i 
6 
в 

книга, а потом 

приступали к изу-

чению самого про-

изведения. 

До начала заня-

тий составляли 

развернутый план 

по каждому пронз-

ведейию. Такой план давали всем 

слушателям. 

По книге «Что делать?» провели 

пять семинарских занятий. К то-

му времени многие слушатели 

приучили себя читать не только 

первоисточники, но н _дополни-

тельную литературу. Возникали 

новые проблемы, вопросы. Напри-
мер, когда образовалась в России 
пролетарская партия нового типа? 

Некоторые слушатели утвержда-

ли, что такая партия якобы была 
создана лишь в 1912 году, на 

Пражской партийной конферен-

ции. В действительности же пер-

вая в мире пролетарская партия 

нового типа существует со времени 

Второго съезда РСДРП, состояв-

шегося летом 1903 года. Приш-
лось более обстоятельно разъяс-

нить значение ленинской «Искры», 

ее роль в создании партии нового 

типа. 

Учебный год успешно завершен. 

Все, намеченное планом, изучено. 

У нас не было случаев срыва за-

нятий. Слушатели старательно ве-

ли конспекты, выступали с полит-

информациями. Примером в этом 

отношении служат Н. М. Гонча-

ренко, Я. Ш. Левин, 6. А. Мее-
рович н другие. 

В новом учебном году постара-

емся привить метод практических 

заданий, то есть слушатели будут 
выступать с лекциями, докладами 

и беседами перед рабочими. Это 
поможет им лучше увязать тео-

рию с практикой. 

Л. ЗАГЕР, 
руководитель семинара 

шахты имени С. М. Кирова.  
вшив вавш

Бюро городского комитета пар-

тии обсудило вопрос о выполне-

нии совхозом «Родина» мероприя-

тий по улучшению работы совхо-

зов в 1966 году, принятых на пле-

нуме ГК КПСС 31 марта. 

Бюро отметило, что коллектив 

совхоза и партийная организация 

провели определенную работу по 

выполнению постановления плену-

ма ГК КПСС. Главные специали-

сты разработали свои практиче-

ские мероприятия на первый год 

пятилетки, которые в основном 

выполняются успешно. За восемь 

месяцев производство молока на 

100 гектаров сельхозугодий уве-

личилось на 50 центнеров, от ста 

коров и нетелей получено на 8 те-

лят больше плана. 

Для укрепления корковой ба-
зы произведена подкормка много-

летних трав, сенокосов и пастбищ 
на площади 1.474 гектара, расчи-

щено 105 гектаров закустаренных 

сенокосов, на площади 113 гекта-

ров произведено огораживание 

культурных пастбищ. 
В хозяйстве внедряются звень-

евая организация труда при воз-

делывании картофеля и овощей, а 

также групповое использование 

техники на уборке зерновых куль-

тур. 

В совхозе стали больше уделять 

внимания заготовке и внесению в 

почву органических и минераль-

ных удобрений. При плане 18 ты-

сяч тонн органики в этом году 

внесено 34 тысячи тонн. Значи-
тельно перевыполнено задание по 

внесению в почву аммиачной во-

ды. 

Но вместе с тем бюро городско-

го комитета партии отмечает, что 

в работе коллектива совхоза име-

ются и недостатки в выполнении 

разработанного плана практиче-

ских мероприятий. 
По сравнению с прошлым го-

дом, нынче за восемь месяцев в 

совхозе снижены надои молока, 

увеличена себестоимость привеса 

молодняка крупного рогатого ско- 

тэ и свиней. 
Уменьшилось общее поголовье 

коров и свиней. В первом полуго-
дии получено меньше свинины, 

возрос падеж телят. 

Отдельные пункты плана прак-

тических мероприятий вообще на-

ходятся под угрозой невыполне-

ния. Совхозом, например, не обес-
печена своевременная заготовка 

ределей, что в свою очередь отри-

цательно сказалось на качестве 

кормов. Недостаточно проводи-

лась работа по уходу за культур-

ными пастбищами. Из 100 гекта-

ров кормовых угодий поверхност-

но улучшено только 20. 

• 
Н О В Ы 

Совхоз не выполняет мероприя-
тия и по обработке кустарников 

грборицидами. I-Ie применялись 

также молибденовые и борные 
удобрения на семенных лугопаст-

бищах и при выращивании много-

летних трав. Плохо организовано 

известкование кислых почв. 

Зооветеринарные специалисты 

не обеспечили выполнение меро-

приятий по интенсивному откорму 

крупного рогатого скота. Для 
кормления телят и поросят не при-

меняют сенную и хвойную пасту, 

карбомид. 

Бюро отметило, что в совхозе 

еРодина» плохо ведется работа 
по откорму скота. С начала года 

сдано скота ниже средней упитан-

ности 44,5 процента и 4 процента 

тощей и нестандартной продук-

ции. 

Неудовлетворительно идет под-

готовка помещений к зиме. Под уг-

розой срыва находится механиза-

ция животноводческих помещений. 

Как отмечалось на бюро ГIС 
КПСС, в совхозе имеется много 

недостатков в использовании тех-

ники и транспорта. На уборке си--, 

лосных и зерновых культур, на 

пример, не применялся групповой 
метод использования техники, что 

сдерживало заготовку кормов. 

Низка выработка на трактор. Не 
на полную нагрузку используется 

автотранспорт. Высока себестои-
мость тонно-километра. 

Бюро подчеркнуло, что в совхо-

зе плохо налажена экономическая 

н бухгалтерская работа, медленно 

совершенствуются и внедряются в 

производство элементы хозяйст-
венного расчета. Работники авто-

гаража, например, не знают своих 

ежемесячных заданий по труду и 

заработной плате. Учеба бухгал-
терского аппарата организована 

плохо, бездействует бюро эконо-

мического анализа. • 

Плохо организовала выполнение 

постановления пленума ГК КПСС 
партийная организация совхоза 

«Родина». В отделениях не были 
проведены партийные собрания 
по обсуждению постановления 

пленума, а в бригадах — рабочие 
собрания. 

Бюро ГК КПСС обязало дирек-

тора совхоза «Родина» Д. В. Бо-
рисова и секретаря парткома 

Н. А. Кухарева принять все меры 

по безусловному выполнению на-

меченного плана практических 

мероприятий и пленума ГК 
КПСС. Решено провести партий-
ные и бригадные собрания, ожи-

вить работу бюро экономического 

анализа. 

Е КНИГИ 
Пропагандисту политэкономии. 

Методическое пособие. 
Эта книга — результат коллек-

тивного труда пропагандистов, 

имеющих большой опыт работы. 
В ее создании приняли участие 

швваввиввивйи 

ОТДЕЛ ДЕЙСТВЕННОСТИ 
ОТВЕТ, ВЫЗЫВАЮЩИЙ УДИВЛЕНИЕ 

ВНАЧАЛЕ августа в газете бы-
{ и ла опубликована статья рей-
; довой бригады под заголовком 

Э «Рука руку моет». И вот пришел 

ответ. И довольно странный. Ди-
ректор цементного завода С. Ару-

: тюнов, секретарь партбюро 
Э А. Лутков, бывший председатель 

группы народного контроля А. Не-

чаев, которые поставили свои 

подписи под письмом, с одной 

стороны, признают критику пра-

вильной, а с другой — обижают-

1 сЯ. 

В статье «Рука руку моет» ав-

торы действительно не похвалили 

: работников цементного завода, 

«забыли» сказать им: «Молодцы! 
Продолжайте творить безобра-
зия!» И вот руководители пред-

приятия рассердились. Хотя сами 

же они пишут, что недостатки, о 

которых идет речь в рейде, соот-

ветствуют действительности, но, 

i правда, тут же оговариваются: 

дескать, недогруз муки в цемен-

товозах имел место только в 

день проверки, _.что рейдовая 
бригада обнаружила его совер-

шенно случайно. Случайно за день 

в трех машинах выявлена недоста-

ча муки в 6.210 килограммов! А 
до этого? 

Ведь и в июне были задержаны 

машины, в которых недогруз му-

ки составил несколько десятков 

тонн. Неужели и тогда случайно? 
Почти весь ответ составлен в 

таком же духе: мол, факты, из-

ложенные в заметке, действител,-

но имели место, но... только в 

день проверки. 

Потом руководители цементно-

го завода пишут, что виновники в 

нарушении правил загрузки це-

ментовозов известняковой мукой 

консультанты и лекторы Дома по-

литического просвещения МК и 

МГК КПСС, руководители теоре-

тических семинаров и школ основ 

марксизма -ленинизма. 

шйввшаи иивввшваиа j1 

строго наказаны. Тут уж они про-

сто покривили душой. На самом 

же деле на заводе ограничились 

только беседой. И это называют 

«строгим наказанием». Между 
прочим, они в этом отношении 

ввели в заблуждение не только 

редакцию и читателей газеты, но 

и управление цементной промыш-

ленности Министерства промыш-

ленности строительных материа-

лов СССР, сообщив туда то же са-

мое. 

Редакция газеты полагает, что 

партбюро цементного завода не 

оставит без внимания этот ответ, 

вызывающий удивление. 

Просьба удовлетворена 
Работники погрузочно-транспортного угт-

равления треста «Ленинградсланец» А. Остре-
цов, М. Семенов и В. Муравьев, живущие за 

городом, просили сделать остановку автобуса 
маршрута № 61 у цементного завода. О6 этом 

они писали в заметке «На своих двоих». 

Как сообщил начальник Кингисеппского 
автохозяйства А. Степанов, просьба рабочих 
удовлетворена. С 10 сентября на маршруте 

№ 61 введена дополнительная остановка. 

,,Медв ежыя услуга" 

В письме под таким заголовком, напечгг-

танном в 161-м номере газеты, рассказывалось 

о том, что продавец магазина N° 8 (деревня 

Подкова Гора) нарушает правила советской 

торговли, продает детям спиртнъье напитки. 

Из правления Сланцевского райво сообщи-
ли, что факт, указаннъьй в заметке, имел ме-

сто. Продавец Л. Н. Ильина за нaрушение прп.-

вил торговли строго предупреждена. 
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В ГОРКОМЕ КПСС 
ЗВАНИЕОБЯЗЫ ВАЕТ 
Четырнадцатого сентября секретарь парткома комбината 

С«Сланцы» Л. Финогенов статьей «Плюсы и минусы учебы» начал 

разговор о положительном опыте и недостатках в организации за-

нятий в системе партийного просвещения. 

Сегодня мы публикуем письмо руководителя семинара по изэ-

Ф чению произведений В. И. Ленина Лидии Николаевны Загер и обра-
щаемся к пропагандистам с предложением продолжить обмен мне-

; ниями. 

В минувшем учебном году на 

шахте имени С. М. Кирова для 

инженерно-технических работни-
ков был создан семинар по изу-

чению произведений Владимира 
Ильича Ленина. 

Комплектование семинара не 

вызвало особых трудностей. Еще 
задолго до начала занятий члены 

партийного бюро и 

пропаган д и с т ы 

разъяснили, что 

система политиче-

ской учебы будет 
построена по-но-

вому. Каждый мо-

жет выбрать та-

кую форму учебы, 

ническое образование, владеют 

прочными навыками самостоятель-

ной работы с книгой. И тем не 

менее перед нами встала задача: 

как лучше организовать учебу? 
Были два мнения, две возмож-

ности. Первое — изучать в хроно-

логическом порядке все труды 

В. И. Ленина. Второе—сосредото-

коммунистической партии. 

Первый путь вел нас к поверх-

ностному ознакомлению с мате-

риалами программы, поэтому ос-

тановились на втором. В течение 

учебного года обстоятельно изу-

чили четыре работы В. И. Ленина: 
«Что такое «друзья народа» и как 

они воюют против социал-демо-

кратов?», «Что делать?», «Шаг 
вперед, два шага назад», «Две 

тактики социал-демократии в де-

мократической революции». Кро-
ме того, в программу были вклю-

чены материалы ХХ111 съезда 

КПСС. 

Как мы строим занятия?/Изу-
чение трудов В. И. Ленина начи-

нали обзорной лекцией, с которой 
выступали руководитель семина-

ра, пропагандисты и их дублеры. 
В лекции давали характеристику 

исторической обстановке в России 
того периода, ког-

да была написана 

РАЗГОВОР НА ЧАЛИ. 

КТО СЛЕДУЮЩИЙ? 

которая позволит 

ему последовательно и глубо-
ко овладеть основами полит-

экономии, марксистско-ленинской 
философии, научного коммунизма, 

то есть тремя составными частями 

марксизма -ленинизма. 

Желание заниматься в семина-

ре изъявили 23 человека, в их чис-

ле 12 коммунистов. Все слушате-

ли имеют высшее или средне-тех-

чить внимание на основных круп-

ных произведениях. Мы понима-

ли, что необходимо добиваться, 
чтобы каждый коммунист вырабо-
тал в себе потребность к чтению 

произведений классиков марксиз-

ма -ленинизма, постоянно обра-
щался к трудам В. И. Ленина, 
глубоко изучал и практически 

претворял в жизнь решения 

Перед новbiм 
учебнbiм годом 

С семинара пропагандистов 

Городской комитет партии про-

вел двухдневный семинар пропа-

гандистов. 

С докладом о6 итогах учебы в 

сети партийного просвещения в 

минувшем году выступил заведу-

ющий отделом пропаганды и аги-

тации ГК КПСС Н. А. Лакеев. 
Он указал на ряд недостатков, 

имевших место в организации 

учебы: упрощенческий подход к 

изучению отдельных теми, срывы 

занятий, недостаточная подготов-

ка слушателей к собеседованицлв, 
недооценка технических средств 

пропаганды. 

Как и прежде, в наступающем 

учебном году основным методом 

остается самостоятельная работа 
слушателей над книгой. П ерио-

дичность занятий рекомендуется 

не реже трех раз в месяц. 

Опытом пропагандистского ма-

стерства поделились И. К. Сидо-
ров, Л. Н. Загер, Л. Г. Алексее-
ва, Л. П. Григорьев, В. С. Хаит, 
П. Н. Сахаров. Они рассказали о 

своей подготовке к очередному 

занятию,_ о6 организации само-

стоятельной работы слушателей и 

проведению собеседований. 

На групповых инструктивных 

занятиях пропагандисты получили 

методические указания по первым 

двум темам. В школах основ 

м арксизма-ленинизма первая тема 

посвящена предмету политической 
экономии, вторая — товарному 

.производству, товару и деньгам. 

Слушатели второго года обучения 
начальных политшкол приступят 

к изучению темы: «Создание мо-

териально-технической базы ком-

мунизма». В кружках текущей по-

литики будут изучаться материа-

лы первой сессии Верховного Со-
вета СССР (о6 основных вопро-

сах внутренней политики Совет-
ского Союза). 

Лектор областного комитета 

партии В. П. Матюшин прочитал 

лекции «0 некоторых особенно-
стях в коммунистическом движе-

нии на современном этапе» и о 

международном положении. 
В заключение состоялась бесе-

да с первым секретарем горкома 

КПСС А. Н. Петровым, который 
дал анализ выполнения плана 

промышленными предприятиями, 

строительными организациями, по-

ставил задачи по завершению коп-

ки картофеля, подъема зяби, 
уборки овощей. 

Лучшим пропагандистам вруче-

ны подарки и удостоверения о за-

несении на Доску почета. 

Участники семинара ознакоми-

лись с экспонатами передвижной 
выставки периодической печати, 

просмотрели кинофильм. 
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книга, а потом 

приступали к изу-

чению самого про-

изведения. 

До начала заня-

тий составляли 

развернутый план 

по каждому пронз-

ведейию. Такой план давали всем 

слушателям. 

По книге «Что делать?» провели 

пять семинарских занятий. К то-

му времени многие слушатели 

приучили себя читать не только 

первоисточники, но н _дополни-

тельную литературу. Возникали 

новые проблемы, вопросы. Напри-
мер, когда образовалась в России 
пролетарская партия нового типа? 

Некоторые слушатели утвержда-

ли, что такая партия якобы была 
создана лишь в 1912 году, на 

Пражской партийной конферен-

ции. В действительности же пер-

вая в мире пролетарская партия 

нового типа существует со времени 

Второго съезда РСДРП, состояв-

шегося летом 1903 года. Приш-
лось более обстоятельно разъяс-

нить значение ленинской «Искры», 

ее роль в создании партии нового 

типа. 

Учебный год успешно завершен. 

Все, намеченное планом, изучено. 

У нас не было случаев срыва за-

нятий. Слушатели старательно ве-

ли конспекты, выступали с полит-

информациями. Примером в этом 

отношении служат Н. М. Гонча-

ренко, Я. Ш. Левин, 6. А. Мее-
рович н другие. 

В новом учебном году постара-

емся привить метод практических 

заданий, то есть слушатели будут 
выступать с лекциями, докладами 

и беседами перед рабочими. Это 
поможет им лучше увязать тео-

рию с практикой. 

Л. ЗАГЕР, 
руководитель семинара 

шахты имени С. М. Кирова.  
вшив вавш

Бюро городского комитета пар-

тии обсудило вопрос о выполне-

нии совхозом «Родина» мероприя-

тий по улучшению работы совхо-

зов в 1966 году, принятых на пле-

нуме ГК КПСС 31 марта. 

Бюро отметило, что коллектив 

совхоза и партийная организация 

провели определенную работу по 

выполнению постановления плену-

ма ГК КПСС. Главные специали-

сты разработали свои практиче-

ские мероприятия на первый год 

пятилетки, которые в основном 

выполняются успешно. За восемь 

месяцев производство молока на 

100 гектаров сельхозугодий уве-

личилось на 50 центнеров, от ста 

коров и нетелей получено на 8 те-

лят больше плана. 

Для укрепления корковой ба-
зы произведена подкормка много-

летних трав, сенокосов и пастбищ 
на площади 1.474 гектара, расчи-

щено 105 гектаров закустаренных 

сенокосов, на площади 113 гекта-

ров произведено огораживание 

культурных пастбищ. 
В хозяйстве внедряются звень-

евая организация труда при воз-

делывании картофеля и овощей, а 

также групповое использование 

техники на уборке зерновых куль-

тур. 

В совхозе стали больше уделять 

внимания заготовке и внесению в 

почву органических и минераль-

ных удобрений. При плане 18 ты-

сяч тонн органики в этом году 

внесено 34 тысячи тонн. Значи-
тельно перевыполнено задание по 

внесению в почву аммиачной во-

ды. 

Но вместе с тем бюро городско-

го комитета партии отмечает, что 

в работе коллектива совхоза име-

ются и недостатки в выполнении 

разработанного плана практиче-

ских мероприятий. 
По сравнению с прошлым го-

дом, нынче за восемь месяцев в 

совхозе снижены надои молока, 

увеличена себестоимость привеса 

молодняка крупного рогатого ско- 

тэ и свиней. 
Уменьшилось общее поголовье 

коров и свиней. В первом полуго-
дии получено меньше свинины, 

возрос падеж телят. 

Отдельные пункты плана прак-

тических мероприятий вообще на-

ходятся под угрозой невыполне-

ния. Совхозом, например, не обес-
печена своевременная заготовка 

ределей, что в свою очередь отри-

цательно сказалось на качестве 

кормов. Недостаточно проводи-

лась работа по уходу за культур-

ными пастбищами. Из 100 гекта-

ров кормовых угодий поверхност-

но улучшено только 20. 

• 
Н О В Ы 

Совхоз не выполняет мероприя-
тия и по обработке кустарников 

грборицидами. I-Ie применялись 

также молибденовые и борные 
удобрения на семенных лугопаст-

бищах и при выращивании много-

летних трав. Плохо организовано 

известкование кислых почв. 

Зооветеринарные специалисты 

не обеспечили выполнение меро-

приятий по интенсивному откорму 

крупного рогатого скота. Для 
кормления телят и поросят не при-

меняют сенную и хвойную пасту, 

карбомид. 

Бюро отметило, что в совхозе 

еРодина» плохо ведется работа 
по откорму скота. С начала года 

сдано скота ниже средней упитан-

ности 44,5 процента и 4 процента 

тощей и нестандартной продук-

ции. 

Неудовлетворительно идет под-

готовка помещений к зиме. Под уг-

розой срыва находится механиза-

ция животноводческих помещений. 

Как отмечалось на бюро ГIС 
КПСС, в совхозе имеется много 

недостатков в использовании тех-

ники и транспорта. На уборке си--, 

лосных и зерновых культур, на 

пример, не применялся групповой 
метод использования техники, что 

сдерживало заготовку кормов. 

Низка выработка на трактор. Не 
на полную нагрузку используется 

автотранспорт. Высока себестои-
мость тонно-километра. 

Бюро подчеркнуло, что в совхо-

зе плохо налажена экономическая 

н бухгалтерская работа, медленно 

совершенствуются и внедряются в 

производство элементы хозяйст-
венного расчета. Работники авто-

гаража, например, не знают своих 

ежемесячных заданий по труду и 

заработной плате. Учеба бухгал-
терского аппарата организована 

плохо, бездействует бюро эконо-

мического анализа. • 

Плохо организовала выполнение 

постановления пленума ГК КПСС 
партийная организация совхоза 

«Родина». В отделениях не были 
проведены партийные собрания 
по обсуждению постановления 

пленума, а в бригадах — рабочие 
собрания. 

Бюро ГК КПСС обязало дирек-

тора совхоза «Родина» Д. В. Бо-
рисова и секретаря парткома 

Н. А. Кухарева принять все меры 

по безусловному выполнению на-

меченного плана практических 

мероприятий и пленума ГК 
КПСС. Решено провести партий-
ные и бригадные собрания, ожи-

вить работу бюро экономического 

анализа. 

Е КНИГИ 
Пропагандисту политэкономии. 

Методическое пособие. 
Эта книга — результат коллек-

тивного труда пропагандистов, 

имеющих большой опыт работы. 
В ее создании приняли участие 

швваввиввивйи 

ОТДЕЛ ДЕЙСТВЕННОСТИ 
ОТВЕТ, ВЫЗЫВАЮЩИЙ УДИВЛЕНИЕ 

ВНАЧАЛЕ августа в газете бы-
{ и ла опубликована статья рей-
; довой бригады под заголовком 

Э «Рука руку моет». И вот пришел 

ответ. И довольно странный. Ди-
ректор цементного завода С. Ару-

: тюнов, секретарь партбюро 
Э А. Лутков, бывший председатель 

группы народного контроля А. Не-

чаев, которые поставили свои 

подписи под письмом, с одной 

стороны, признают критику пра-

вильной, а с другой — обижают-

1 сЯ. 

В статье «Рука руку моет» ав-

торы действительно не похвалили 

: работников цементного завода, 

«забыли» сказать им: «Молодцы! 
Продолжайте творить безобра-
зия!» И вот руководители пред-

приятия рассердились. Хотя сами 

же они пишут, что недостатки, о 

которых идет речь в рейде, соот-

ветствуют действительности, но, 

i правда, тут же оговариваются: 

дескать, недогруз муки в цемен-

товозах имел место только в 

день проверки, _.что рейдовая 
бригада обнаружила его совер-

шенно случайно. Случайно за день 

в трех машинах выявлена недоста-

ча муки в 6.210 килограммов! А 
до этого? 

Ведь и в июне были задержаны 

машины, в которых недогруз му-

ки составил несколько десятков 

тонн. Неужели и тогда случайно? 
Почти весь ответ составлен в 

таком же духе: мол, факты, из-

ложенные в заметке, действител,-

но имели место, но... только в 

день проверки. 

Потом руководители цементно-

го завода пишут, что виновники в 

нарушении правил загрузки це-

ментовозов известняковой мукой 

консультанты и лекторы Дома по-

литического просвещения МК и 

МГК КПСС, руководители теоре-

тических семинаров и школ основ 

марксизма -ленинизма. 

шйввшаи иивввшваиа j1 

строго наказаны. Тут уж они про-

сто покривили душой. На самом 

же деле на заводе ограничились 

только беседой. И это называют 

«строгим наказанием». Между 
прочим, они в этом отношении 

ввели в заблуждение не только 

редакцию и читателей газеты, но 

и управление цементной промыш-

ленности Министерства промыш-

ленности строительных материа-

лов СССР, сообщив туда то же са-

мое. 

Редакция газеты полагает, что 

партбюро цементного завода не 

оставит без внимания этот ответ, 

вызывающий удивление. 

Просьба удовлетворена 
Работники погрузочно-транспортного угт-

равления треста «Ленинградсланец» А. Остре-
цов, М. Семенов и В. Муравьев, живущие за 

городом, просили сделать остановку автобуса 
маршрута № 61 у цементного завода. О6 этом 

они писали в заметке «На своих двоих». 

Как сообщил начальник Кингисеппского 
автохозяйства А. Степанов, просьба рабочих 
удовлетворена. С 10 сентября на маршруте 

№ 61 введена дополнительная остановка. 

,,Медв ежыя услуга" 

В письме под таким заголовком, напечгг-

танном в 161-м номере газеты, рассказывалось 

о том, что продавец магазина N° 8 (деревня 

Подкова Гора) нарушает правила советской 

торговли, продает детям спиртнъье напитки. 

Из правления Сланцевского райво сообщи-
ли, что факт, указаннъьй в заметке, имел ме-

сто. Продавец Л. Н. Ильина за нaрушение прп.-

вил торговли строго предупреждена. 
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О ТЕХ, КТО ПОЗОРИТ НАШ ГОРОД 

1IОЩ АДЫ НЕ БУДЕ'1'!   

=♦

Указ Президиума Верховного Совета СССР « 06 усилении ответственности за хулиганство» 

уже в действии. Нарушители общественного порядка на себе почувствовали его силу. За со-

вершенное деяние наказание следует немедленно. 

Недавно в народном суде были рассмотрены дела этих хулиганов. Редакция газеты попро-

сила своего общественного корреспондента заместителя начальника городского отдела мили-

ции В. М. Соколова рассказать о том, какие меры наказания применяются к тем, кто мешает нам 

строить новую жизнь. 

На основании Уkаза... 
Короткий репортаж из зала суда 

Н[ УСПЕЛ я переговорить с 
П С одним из «героев» - ры- 

жим детиной, стоявший у дверей, 
как судья Анатолий Петрович 
Владимиров начал несколько не-

обычный прием. 

В коридоре вдоль стены под  

, наблюдением конвоира понуро 

стоят шесть нарушителей. В ожи-

дании «приема» одни из них с 

тупым бессмы сленныи видов 

ощупывают поцарапаникге и 

ушибленные места, другие тщетно 

стараются вспомнить, что они 

могли натворить. 

В кабинет вводят здоровенного 

мужчину. Нервно подергивается 

красное, словно ошпаренное ки-

пятков, лицо. Это гцофер 124-го 
автохозяйства Вениамин Василье-
вич Фролов. Что же он сделал? 
Об этом узнаем из заявления же-

ны и объяснений свидетелей. 

«Каждый день мой муж прихо-

дит с работы пьяный, - пишет 

жена Фролова, - растянется на 

полу и начинает требовать за 

нмiм ухода. Чуть что не так -

посыплются нецензурная брань, 
угрозы, пускает в код кулаки». 

Десять суток ареста, - 

объявляет Анатолий Петрович 
Фролову. 

Перед судьей предстал некий 
Михаил Петрович Филиппов, груз- 

чик горсиешторга. Картофельный 
цвет лица, всклоченные волосы, 

дрожащие руки - свидетельство 

особого пристрастия к спиртному. 

В судейских делах Фролов - не 

новичок. Он сразу же, так ска-

зать, берет быка за рога. 

- Это произвол! - вопит он. 

- 3а что же честного человека 

так преследуют? Ну, я выпил, ва-

лялся у пивного ларька, ругался 

маток, но так ведь это без злого 

умысла, а просто так, от скуки, 

для собственного удовольствия. 

Затем, понизив голос, Филип-
пов просит судью направить его 

дело на рассмотрение товарищей. 
Согласно Указу судья решает аре-

стовать хулигана на 15 суток. 

- Если еще раз совершите по-

добное, - предупреждает судья 
Филиппова, - будете привлечены 

уже к уголовной ответственности. 

Чеканя шаг, в сопровождении 

милиционера бодро подходит к 

судье пожилой человек. 

- Сергей Павлович Горбунов, 
- коротко докладывает он о се-

бе. 

С трудов верится, что этот 

внешне почтенный человек может 

быть хулиганом. Судья еще раз 

внимательно перечитывает акт и 

объяснения граждан. Оказывает-
ся, Сергей Павлович, словно ку-

ренной атаман Запорожской се-

чи, по неделям бражничает со 

своими дружками, а когда надоест, 

то начинает ломать заборы и две-

ри в общественных садах или по 

ночам вылавливает всех встреч-

ных собак. А стоит только 

сделать ему замечание, как он 

тут же разражается «сеиибаль-
нылн» маток. 

Взвесив все доказательства, ог-

1 
1 

1 

1 

1 

1 

1 

лашенные судьей, ТорСунов дает 1 
«полный назад» и требует, чтобы 
при наказании учли его возраст, 1 
состояние здоровья и положитель-

ную службу в пожарной коман-

де. 1 

Судья подвергает Торбунова 
аресту на 7 суток с использовани-

ем его на физических работах. 1 

Не так уж много хулиганов в 1 
нашем городе. Но все же за месяц 1 

их набирается достаточно. 

Анатолий Петрович достает пач- 1 
ку постановлений на осужденных 1 
ранее. Среди них - горнорабо- 1 

чйй шахты № 2 Иван Андреевич 
Нахайчук, пенсионер Михаил 
Яковлевич Родин, кузнец совхоза 1 
«Сланцевский» Виктор Александ- 1 
рович Требнев, слесарь проистрой- 
релfонта Геннадий Муртазович 1 
Культаев и другие. Эти постанов-

ления вынесены на основании 

Указа Президиума Верховного Со- 1 

вета СССР « Об усилении ответст-

венности за хулиганство». 1 

Да, хулиганов у нас немного, и 1 
тем не менее мы должны вести с 

ними непримиримую борьбу, что- 1 
6ы в городе не было ни одного 1 

случая антиобщественного поведе-

ния. И в первую очередь должны 1 

повести наступление партийные, 
комсомольские, профсогозиые ор- 1 
ганизации предприятий н учреж-

дений. Хулиганам - решитель-

ный бой! 1 

В. соколов, 
заместитель начальника 

отдела милиции. 1 

е. 

Природа 
и мы 

НАШ город расположен среди 

громадного лесного массива, 

вблизи слияния двух рек Пл юссы 

и Нарвы. Недалеко находится и 

Чудское озеро. Это создает благо-
приятнейшие условия для увеличе-

ния поголовья крупного и мелкого 

зверя, для разведения боровой и 

водоплавающей дичи. О том, что 

делается в этом направлении со-

ветом общества охотников наше-

го района, мне и хочется расска-

зать. 

Одним из важнейших факторов 

в этом вопросе являются биотех-

нические мероприятия. Из года в 

год они охватывают все большую 

площадь и служат росту фауны 

лесов и водоемов. Так, если в 

прошлом году было 400 солонцов 

для подкормки зайцев и лосей, то 

нынче их уже около 500. С 1.800 
до 3.000 штук возросла заготовка 

веников. 

Для пернатой дичи собрано око-

яаг Ч1 
ло 100 килограммов рябины. Сбор 
этих ягод продолжается. Для гнез-

дования уток весной было сделано 

380 гнезд, из которых оказались 

занятыми утками не менее 90 
процентов. В этом деле хорошо 

потрудились председатели низо-

вых охотничьих коллективов Ана-

толий Иванович Васильев, Николай 

Иванович Киреев, Александр Ни-

колаевич Муравьев и другие. 

Насколько полезны биотехниче-
ские мероприятия, видно из сле-

дующих показателей. Только за 

один год число лосей увеличилось 

на 50 голов и составляет теперь 

около полутысячи. Значительно 
возросло число зайцев -беляков 

(примерно 3.200). Вновь появился 

заяц-русак. В приписных охотничь-

их хозяйствах района насчитывает-

ся много глухарей (их отстрел пока 

запрещен), рябчиков и другой бо-

D Д;Уli1дЛ 
ровой и болотной дичи. Заметен 
рост численности тетеревов. Их 
сейчас насчитывается, примерно, 

1.300. 
Спортивная охота приобретает 

все больший интерес. В то же вре-

мя в результате отстрела в про ш -

лом сезоне ста лосей государст-

во получило немалый доход. 

Важное значение придается ох-

ране животного мира. Но в этом 

вопросе сделано еще далеко не 

все. При обществе охотников име-

ется 40 внештатных инспекторов, 

но они, разумеется, не в силах 

все видеть и знать. 

Этим пользуются браконьеры. 
За 1965 год таких охотников-ха-

В целях мобилизации трудящихся на массовое участие в нова-

торском движении, выявления недостатков п резервов производ-

ства, ликвидации «узких» мест и достижения общего технического 

прогресса на шахте № 1 проводится конкурс на лучшую поста-

новку рационализаторской работы. 
Недавно подведены итоги конкурса за период с начала года 

по август. 

По экономическим показателям и росту числа рационализато-

ров первое место присуждено коллективу отдела главного меха-

ника. Внедрение творческих замыслов новаторов сберегло произ-

водству 21.500 рублей. 
Второе место заняли работники внутришахтного транспорта. 

По результатам индивидуального соревнования лучшей при-

знана бригада по новой технике в составе И. М. Ракуза, Н. Г. П1ии-
кореико, А. В. Ершова, Ю. Н. Цыганова. Внедрение их рационали-

заторских предложений принесло шахте 7.256 рублей годовой эко-
номии. 

БЛАГОДАРИ ЗАБОТАМ 
УЧИТЕЛЬНИЦЫ 

В прошлой году дети лесорубов, 
проживающие в поселке Негуба 
Лужецкого сельсовета, вынужде-

ны были ходить в школу за иного 

километров по лесным тропам. 

Нынче сельская учительница 

Екатерина Федоровна Николаева 
проявила инициативу. Она с по-

мощью родителей переоборудова-
ла под школу заброшенное жилое 

здание. 

♦ 

Сейчас благодаря забота( учи-

тельницы дети лесорубов учатся в 

своем поселке в уютном и теплом 

помещении. Теперь им не надо ра-

но утром в темноте идти по гряз-

ной лесной дороге, чтобы поспеть 

к урокам. 

В. ГВВНВОв; 
началышк Слаыцевского 

лесопункта.  

- о. 

ПЕРВЫЕ дКВАНАВТЫ ЧЕРНОГО МОРЯ 

пуг было задержано больше трех 

десятков. Все они понесли заслу-

женное наказание. Но нарушения, 

правда уже в меньшей мере, есть 

и нынче. Вскоре виновные также 

понесут ответственность. 

Однако стоит ли успокаиваться 

на этом? Конечно, нет. Ибо много 

браконьеров остается неизвестны-

ми. Недавно я был свидетелем та-

кого разговора. Пожилой мужчи-

на, захлебываясь от восторга, рас-

сказывал знакомому: 

- Попал, понимаешь, на самую 

тягу. Прямо надо мною утка идет. 

Ну и жарю дуплетом. Штук десять 

сбил. А вот домой принес только 

три. (Заметим, что это разрешен-

ное для отстрела количество). 

- Где же остальные? - спра-

шивает собеседник. 

- Не нашел, заросли густые... 

- Зачем же ты стрелял тогда? 

- Не стерпеть, понимаешь. 

Это был явный браконьер, хищ-
ник, загубивший зря семь, а мо-

жет быть и больше дорогих птиц. 

Но его не схватишь и не привле-

чешь к ответу. Ведь не пойман -
не вор. Взывать же к совести его 

и ему подобных бесполезно. Их 
надо ловить с поличным. И они, 

конечно, рано или поздно получат 

по заслугам. А пока... 

До сих пор поголовье водопла-

вающей дичи в приписных хозяй-

ствах района идет на убыль. И о6 
этом стоит задуматься каждому, 

кому охота дорога, как спорт. 

Н. ИЛЛАРИОНОВ, 

наш общ. корр. 

Донецкий врач А. Б. Хаес стал 

первым акванавтом, отважив-

шимся ггпоселитьсяз в глубинах 
Черного моря. Его друзья по 

клубу любителей подводных ис-

следований, разбившие свой ла-

герь на западном побережье 
Крымского полуострова, проводи-
ли акванавта на 11 -метровую 

глубину, где ааранее был уста-

новлен изготовленный иг листое 

стали домик. 

Акванавт отлично перенес пер-

вые сутки пребывания под водой 
и провел исследования, цель ко-

торых выявить влияние повы-

шенного давления на организм 

человека во время длительного 
пребывания под водой. К доми-
лу, имеющему три иллюминато-

ра, пристроен специальный люк-

тамбур, позволяющий свободно 
выходить в воду. 

Позже в подводном доме, име-

гощем площадь 3 квадратных 
метра, поселился еще один аква-

навт - инженер из Москвы Д. Н. 
Галактионов. Эксперимент про-

шел успешно. 

НА СНИМКЕ: группа акванав-

тов (слева направо) Юрий Ба-
рац (Донецк), Юрий Советов 
(Донецк), Яков Брандис (До-
нецк), Александр Хаес (Донецк), 
Дмитрий Галактионов (Москва) 
и Сергей Гуляр (Донецк). 

Фото К. Вал ихова. 
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ХОРХЕ ИКАСА 

(Окончание. Начало е Л 180 
и 181 п3намени трудав) 

- Вот сеньор алькальд, ом -

оформит твое соглашение с хозяа-

ном и возьмет за это недорого. 

- Хорошо, ваша милость. 

- На двести сукре ты можешь 

5 сделать богоугодное дело. Надо 
умилостивить святую деву, чтобы 

▪ она обратила милосердный взор 

на поселок, страдающий от засу-

• хи и малярии. 

О Священник не говорил, он кри-

в чал, пытаясь напыщенными сло-

е вами н устремленным в одну 

• точку взглядом заменить убеди-
тельность доводов. Ошеломлен-

О ный индеец стоял, опустив голо-

• ву, лишь изредка лепеча: 

- Хорошо... отец... 

- Наш поп - святой пророк! 
О - в самое ухо шепнул мне аль-

кальд. 

Я уже подсчитал твои рас-

5 ходы, самые необходимые, -про-

должал священник. - Я не хочу, 

• чтобы мои прихожане сорили - Отец! 
5 деньгами. За обедню, за просто- - Хозяин сказал мне, что ты 

випшшигшшпппшшппшпшишшшшппшшшгигшпшп шшшшлшшшшшпшппптг 

С 
жизни В. И. Ленина, дня, насы-

щенного драматизмом эпохи, не-

повторимостью задач, стоявших 7 

перед первым в мире государст-

вом рабочих и крестьян. 

В столкновении самобытных и 

ведь, за освещение во время вечер-

ней службы и за уборку церкви я 

возьму с тебя всего сто двадцать 

сукре. Дешевле нельзя. 

- Отец... 
- Вино для гостей 

шш лпшцваишшлцпшшштшшлшлтшгапшiшгшплшшлллшгшшшшштллшшлллшпшшшi 

5 
5

7 

купишь 

ЖАЖ 
здесь, у Роситики. Я скажу, она 

даст себе самого хорошего вина. 

По шесть сукре за бочонок. Четы-
рех бочонков достаточно. Музы-
кантам и на устройство фейервер-
ка - тридцать пять сукре. Сукре 
пятнадцать надо будет дать мо-

им помощникам - пономарю, 

служкам. Вот и все. У тебя еще 

останутся деньги! 
- Бог вознаградит вас. 

- Таким праздником святая 

дева наверняка останется доволь-

на. Кто знает, может, господь бог, 
владыка наш, хочет, чтобы имен-

но ты смягчил ее святой гнев. 

НОВОСТИ ЭКРАНА 
СЕНтЯБРЬСКИИ репертуар 

кинотеатров области разно-

образен по тематике и жанрам. В 
нем представлены произведения 

кинематографистов СССР и зару-

бежных стран. 

На экраны выходит первая се-

рия «Войны и мира», названная 

кАндрей Болконский». На 1У Ме-
ждународном кинофестивале в 

Москве (1965 год) фильм, соз-

данный по роману Льва Толстого, 
получил главный приз. Он был 
высоко оценен на фестивале в 

Венеции, где показывался вне 

конкурса, а также на «фестивале 

фестивалей» в Мексике, куда до-

пускаются только фильмы - по-

бедители крупнейших кинофору-

мов года. 

Интерес зрителей вызовет 

фильм «26 бакинских комисса-

ров», созданный киностудиями 

«Мосфильм» и «Азербайджан-
фильм». Он посвящен 50-летию 
Великого Октября и рассказывает 

о борьбе за установление Совет-
ской власти в Азербайджане. 

Новая ленфильмовсная лента 

к На одной планете» - своеоб-
разная летопись одного дня из 

К СВЕДЕНИЮ 
РАБОЧИХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ! 

Всех товарищей, которые за-

кончили школу редакторов стен-

ных газет и рабочих корреспон-

дентов, приглашаем зайти в 

ближайшие дни в редакцию га-

зеты «Знамя труда». 

будешь выплачивать ему по два - Еще стаканчик? 
реала в день. Так что года за два - Идет. 
с ним расплатишься. - Ваше здоровье! 
- На еду не хватает, ваша ми- - Ваше! 

лость. - Три и два - пять! Двойка 
- На еду? А те куры, что я ва- вышла! 

«Этот кретин все-таки выучил 

арифметику», - подумал я, ви-

А дя, с какой ловкостью алькальд 
использовал мои промахи в игре. 

- Еще бутылочку? 
Все танцевало у меня перед 

глазами -короли, дамы, валеты... 

Рассказ 

позвала служанку, дремавшую 

несмотря на поздний час, около 

очага. 

- Эй, Кармела! 

Прохаживаясь среди кувшинов 

п то и дело прикладываясь к 

Уим, они совещались, как сделать, 

чтобы тростниковая брага скорей 
забродила. 
- Надо подлить горячей воды. 

- Горячей воды, дура! Сколь-

- Тогда плеснуть мочи. 

- Вот это дело. 

В ужасе я бросился вон из ка-

бачка, забыв про жажду, которая 

жгла мне горло. 

- Сеньор, куда вы? Опохмели-
тесь, выпейте вина или рюмку 

водки! - крикнула мне вдогонку 

'Роситика. 

«Нет, черт возьми!» Я думал 

лишь о том, как бы поскорее вер-

нуться в город. Скорей на авто-

бус! Он увезет меня отсюда. Ско-
рей! 

Серая пыль, покрывавшая все 

вокруг - индейцев, метисов, де-

тей, животных, оспаривающих 

друг у друга место у канавы, -

елала нестерпимой мою жажду. 

Это была жажда, которая иссу-

шает тело и затмевает сознание. 

Жажда, от которой болят губы, 
руки, пальцы, пятки. Жажда, ко-

торая свертывает листья на де-

ревьях, опустошает равнины, хол-

мы, горы. 

5 
ко дров уйдет - воду кипятить. С 

С 
сильных характеров людей, по- н 
разному относящихся н своим Fдшшшшшшшшпшпшшшпиппппшпшшшшштптпппшпшпшпшпипшпгшшшшшцпшшпшшп®пппшппиппшшппшлшшшь5 
обязанностям, - основная идея 

фильма «Три времени года». Кар-
тина белорусской студии « Сколь-
ко пет, сколько зим!» повествует 

о сельском учителе Василии Иль-
иче Радецком, моторы й прожил 

большую жизнь и судьба которого 

связана с судьбой всей нашей 
страны. 

На «Ленфильме» создана кар-

тина «Мальчик и девочка». У ге-

роев этого фильма нет имен. Вера 
Панова, назвав свой сценарий 
«Мальчик и девочка», словно го-

ворит: такая история могла прои-

зойти с каждым, кто едва распро-

щался со школой и стоит на по-

роге жизни. 

Среди зарубежных кинолент 

будут показаны «Пока я жив», 

«Мать и безмолвие» (в двух се-

риях) производства студии Д ЕФА 
(ГДР), югославский фильм «Месть 
за убийство», польский «Цветы 
борьбы », чехословацкий « Проис-
шествие в поезде», японский 
« Расемон», канадский « Покори-
тели прерий», а также «Девушка 

Розмари» (ФРГ), «Добрый дра-

кон» (ДРВ) и другие. 

И. козлов, 
заведующий отделом областно-

го управления кинофикации. 

СЛАНЦЕВСКОМУ КОНСЕРВНОМУ ЗАВОДУ 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ ГРУЗЧИКИ и БОНДАРИ. 

СЛАНЦЕВСКОИ ШВЕИНОИ ФАБРИКЕ 
требуются швеи-мотористки, сторожа и бухгалтер (на времен-

ную работу). 
Админ страция. 

ПРОс11ЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 15 

производит дополнительный прием 

юношей в возрасте от 16 лет и старше с образованием 7-
10 классов для получения специальностей 

Электромонтеров, плотников-опалу6щикрв, каменщиков. 

Срок обучения один год. 

дел у тебя? 
- Так ведь... 

- Ай-яй-яй! 
- Отец! 
- Итак, мы договорились. Ни 

слова больше. Во имя отца, сына 

и святого духа, аминь! 
Обращаясь ко мне как к ста-

рому знакомому, священник пред-

ложил: 

- Разыграем бутылочку чи-

стой? 

- Дело стоящее, - поддержал 

его алькальд. 

По тону, каким это было сказа-

но, и по взглядам, которыми об-
лгенялись священник и алькальд, 

я понял, что они решили поку-

тить за мой счет. 

По приказу священника Росити-
ка принесла засаленную колоду 

карт, горсть маисовых зерен, све-

чу, три рюмки и бутылку трост-

никовой водки. 

- Кто будет платить? - спро-

сила она, ставя все это на стол. 

- Тот, кто проиграет, моя ми-

лочка, - сказал священник, по-

глаживая ее по бедрам. 
Партнеры мои были довольны: 

я проигрывал. 

Вместо одной бутылки стало 

две. Рюмочки, рюмки, рюмищи... 

Два стола, два подсвечника... Все 
двоится. 

Всякий раз, когда к столам 

подходили две Роситики, два свя-

щенника засовывали две руки под 

подолы двух юбок. После голуно-

чи двое священников с двумя Ро-
ситиками спокойно, не таясь, по-

шли спать. 

- Чтобы отдохнуть перед за-

утренней. Устает, бедняга, - ска-

зал, икая и ухмыляясь, алькальд. 

На следующий день меня раз-

будил свет, просачивавшийся 
сквозь оконные щели. Во рту бы-
ло сухо и горько. 

В соседней комнате послыша-

лось бульканье переливаемой 
жидкости. Этот звук пробудил во 

мне надежду утолить жажду, 

придал мне силы, и я встал. 

Роситика, с обнаженными до 

плеч руками, у пылающего очага 

пробовала желтоватую жидкость 

в кувшине и громко причмокива-

ла. Она помешала рукой в кувши-

не и, вынув ее, обсосала пальцы. 

«Это вино она подает индейцам», 
- подумал я. Тут же Роситика 

Футбол уБЕДИТЕЛЬНАII ПОБЕДА 
Интересная ситуация сло-

жилась в воскресной товарище-

ской встрече сланцевского «Тру-
да» с футболистами Псковского 
мехстройзавода, одной из лучших 

команд области (эту команду 

тренирует бывший сланцевчанин 

Николай Махотин). 
На 33-йминуте второго тайма, 

удачно выбрав место, метров с 

восемнадцати защитник Игнатьев 
сильно пробил по воротам про-

К СВЕДЕНИЮ ВЫПУСКНИКОВ 
ШКОЛ ГОРОДА И РАЙОНА! 

Комиссия по трудоустройст-

ву подростков, окончивших 

школы в 1966 году, будет ра-

ботать в исполкоме горсовета 

21 сентября с 9 часов. _ 

ИСПОЛКОМ ГОРСОВЕТА 

Сокращенный перевод 

с испанского В. КРЫЛОВОЙ, 
Т. КОЛОСОВСКОЙ. 

как всегда, спешка. Как минимум, 

4 гола «подарили» гостям Гусля-
ров, Куфтин, Гаврилов, Жицков. 

тивника. Мяч, угодив в верхнюю А в целом игра очень понрави-

перекладину, опустился в несколь- лась. Особенно радует молодежь, 

ких сантиметрах за линией ворот которая уверенно, на большой 
и пулей вылетел в поле. Арбитр скорости сыграла во втором тай-

Анатолий Кузнецов (г. Сланцы) ме. В итоге - забитый -гол. Уве-

не раздумывая указал на центр. ренно стоял второй тайм вратарь 

4:0 ведет «Труд». Нефедов. И все же ему следует 

На 44-й минуте крайний пра- быть повнимательнее, особенно 
вый нападения Коротков с пода- при приеме легких мячей. Не на-

чи Степанова красиво забивает до горячиться. Воскресный матч 

пятый гол. Со счетом 5:0 и закан- подтвердил это. 

чивается встреча. Другие голы за- Трудные подачи вратарь ликви-

били Жицков (2 в первом тайме) даровал хорошо, а с легкими 

и Сойкин. справлялся очень небрежно, и 

И все же этот счет не удовлет- один раз ему пришлось прибег-

воряет справедливого болельщи- нуть к помощи ног, так как руки 

ка. По игре он должен быть были уже бессильны. 
иным, если учесть, что гости про- Небольшой упрек в адрес су -

извели по воротам всего семь да- действа: не слишком ли часто 

леко не точных ударов. А сланцев- Анатолий Кузнецов пользовался 

чане же на протяжении всего тай- свистком? В. ДУДИН. 

ма имели игровое и территориаль-

ное преимущество. 

Защитные линии сыграли от-

лично, а вот у ворот противника, 

СПРАВОЧНЫЙ ОТДЕЛ 
НА ГОЛУБЫХ .9 [РА НАХ 

ПОКАЗЫВАЕТ 

МОСКВА 

СУББОТА, 17 СЕНТЯБРЯ 

13.55 - Программа передач. 

14.00 - Для малышей: «Выстав-
ка Буратино». 14.30- Для школь-

ников: Т. Макарская - «Не дру-

жил мальчишка с девчонкой». Те-
леспектакль. 15.25 - «Знание». 
15.45 - «Лиственница». Кино-
фильм. 16.00 - Теленовости. 16.30 
- Народный музей «За власть 

Советов». 17.00 - Международ-
ная товарищеская встреча по 

легкой атлетике: Франция -
СССР. 18.50 - «Телеклуб кино-

путешественников». Показ новых 

киноочерков «В субтропиках 
Азербайджана», «Краболовы» и 

«В Мексике». 19.45-«На огонек». 

ШВЕЙНОЙ ФАБРИКЕ 
ТРЕБУЕТСЯ 

на постоянную работу 
Электрик 3 - 6-го разрядов. 

Администрация. 

20.30 - Теленовости. 21.00 -

Мультфильм для взрослых. 21.20 
- «Окно сатиры». 21.35 - Худо-

жественный фильм «Молочник из 

Мяэкгола». 

ПОКАЗЫВАЕТ 

ТАЛЛИН 

СУББОТА, 17 СЕНТЯБРЯ 

17.00 - Международная това-

рищеская встреча по легкой атле-

тике: Франция - СССР (из Кие-

ва). 18.50 - Программа передач. 

18.55 - «Копыта, колеса и восемь 

ьеков». 19.15 - «От мелодии к 

Зам. редактора 

В. И. ЗОЛОТАРЕВ 

мелодии». 20.35 - «Внуки шкипе-

ра» (фильм). 20.45 - «Детский 
экран»: «Рассказывают писатели». 

21.00 - «Актуальная камера». 

21.25 - Программа передач на 

завтра. 21.30 - Венгерский худо-

жественный фильм «20 часов». 

23.20 - 23.30 - <Актуальная ка-

мера». 

Продается дом с садом. 

Обращаться по адресу: гор. 

Сланцы, Сиженская улица (дер. 
Замошье), дом 3'1 34. 

ДОМОУПРАВЛЕНИЮ № 1 

СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМХОЗА 

лребуются на постоянную работу 

кровельщик и разнорабочие. 

Обращаться по адресу: г. 

домоуправление. 

Э 
1 

1 
Сланцы, улица Кирова, дои Ni 17, 

АДМИНИСТРАЦИЯ. 
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